
Заседание открывается в 15 ч 05 мин.

Пункт 5 повестки дня

Выборы должностных лиц главных комитетов

Выборы Председателя и членов Бюро 
Первого комитета

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Позвольте мне от всей души 
приветствовать все делегации.

Делегации, вероятно, помнят, что 7 июня 
члены Комитета избрали Его Превосходительство 
г-на Магжана Ильясова (Республика Казахстан) 
на должность Председателя Комитета на семь-
десят седьмой сессии Генеральной Ассамблеи 
(см. A/C.1/76/PV.19). В записке от 6 сентября 2022 
года Постоянное представительство Республики 
Филиппины при Организации Объединенных 
Наций в качестве Председателя Группы азиатско-ти-
хоокеанских государств сообщило Секретариату о 
решении правительства Казахстана снять канди-
датуру посла Ильясова на должность Председателя 
Комитета. В соответствии с правилом 105 правил 
процедуры Генеральной Ассамблеи мне было 
поручено руководить работой в ходе данного засе-
дания до тех пор, пока Комитет не изберет нового 
Председателя.

Напоминаю также делегациям о том, что в соот-
ветствии с резолюцией 72/313 от 17 сентября 2018 года 
кандидатура на должность Председателя Комитета 
должны быть выдвинута Группой азиатско-тихоо-
кеанских государств. В этой связи Секретариат был 
проинформирован о том, что Группа достигла дого-
воренности о выдвижении кандидатуры Постоянного 
представителя Шри-Ланки при Организации 
Объединенных Наций Его Превосходительства г-на 
Мохана Пиериса на пост Председателя Комитета по 
вопросам разоружения и международной безопасно-
сти (Первый комитет) на семьдесят седьмой сессии.

Посол Пиерис был назначен на должность 
Постоянного представителя в январе 2021 года. Он 
является бывшим председателем Верховного суда 
Шри-Ланки, а до этого занимал должность гене-
рального прокурора. Он внес значительный вклад в 
научную и политическую деятельность в Шри-Ланке и 
был удостоен множества наград в области права. Посол 
Пиерис имеет богатый опыт работы с Организацией 
Объединенных Наций и в ее рамках, в том числе в 
Совете Организации Объединенных Наций по правам 
человека и по вопросам разоружения. 

Поскольку других кандидатур от Группы азиат-
ско-тихоокеанских государств выдвинуто не было, 
могу ли я считать, что в соответствии с правилом 103 
правил процедуры Генеральной Ассамблеи и сложив-
шейся практикой Первый комитет постановляет 
не проводить тайное голосование и избрать посла 
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Мохана Пиериса (Шри-Ланка) Председателем Первого 
комитета на семьдесят седьмой сессии Генеральной 
Ассамблеи путем аккламации?

Решение принимается.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Я объявляю посла Мохана 
Пиериса (Шри-Ланка), избранного путем акклама-
ции, Председателем Первого комитета на семьдесят 
седьмой сессии Генеральной Ассамблеи. От имени 
всех делегаций я искренне поздравляю посла Пиериса 
с избранием. Уверен, что все делегации окажут ему 
поддержку и будут сотрудничать с ним в выполнении 
его мандата по руководству работой Первого коми-
тета в ходе нынешней сессии.

Сейчас я приглашаю на трибуну посла Пиериса 
для выполнения функций Председателя на данном 
заседании. 

Председатель занимает свое место.

Председатель (говорит по-английски): Я хотел 
бы выразить всем государствам-членам глубочай-
шую признательность за то, что они удостоили нашу 
страну и меня лично высокой чести, избрав меня на 
пост Председателя этого весьма важного комитета 
Генеральной Ассамблеи. Для меня это действительно 
большая честь, и я чувствую себя в большом долгу 
перед всеми членами Комитета за оказанное мне дове-
рие. Я хотел бы заверить все делегации в том, что буду 
делать все возможное для выполнения своих обязан-
ностей таким образом, чтобы наша работа велась 
эффективным образом и чтобы наши усилия увенча-
лись успехом. Надеюсь, что наши обсуждения будут 
проходить в духе консенсуса и понимания.

Я хотел бы поблагодарить посла Магжана 
Ильясова (Казахстан) за его руководящую роль 
в проведении подготовительных мероприятий к 
нынешней сессии Ассамблеи. Как его преемник, я 
надеюсь на тесное сотрудничество с другими членами 
Бюро, а именно с г-ном Назимом Халди (Алжир), 
г-ном Даниэлем Рётлином (Австрия), г-ном 
Марсело Самбраной Торрелио (Многонациональное 
Государство Боливия) и г-жой Сильвией Балаж 
(Венгрия).

Хотел бы также отметить поддержку, оказанную 
Секретариатом, а именно Управлением по вопросам 
разоружения и Департаментом по делам Генеральной 
Ассамблеи и конференционному управлению. 

Прежде чем перейти к представленным на наше 
рассмотрение вопросам, я хотел бы — и я уверен, что 
ко мне присоединяются все члены Комитета — побла-
годарить Постоянного представителя Марокко посла 
Омара Хилале за умелое и эффективное руководство 
работой Первого комитета в ходе семьдесят шестой 
сессии. Я хотел бы также воздать должное другим 
членам предыдущего Бюро за всю напряженную 
работу, которую они проделали для успешного прове-
дения сессии. 

Организация работы 

Председатель (говорит по-английски): На 
рассмотрение Комитета представлен документ 
A/C.1/77/1, в котором перечислены 22 пункта повестки 
дня, переданные Комитету Генеральной Ассамблеей 
на ее 3-м пленарном заседании, состоявшемся 16 
сентября (см. A/77/PV.3). 

На рассмотрение Комитета также представ-
лены документы A/C.1/77/CRP.1 и A/C.1/77/CRP.2. В 
документе A/C.1/77/CRP.1 содержится предлагаемая 
программа и расписание работы Комитета на 2022 год. 
Документ A/C.1/77/CRP.2 представляет собой проект 
примерного графика структурированного обсужде-
ния конкретных вопросов согласно утвержденному 
тематическому подходу к рассмотрению пунктов 
повестки дня, касающихся разоружения и междуна-
родной безопасности. 

Прежде чем перейти к поочередному рассмо-
трению этих документов, я хотел бы с позволения 
Комитета обратить внимание его членов на касаю-
щиеся работы главных комитетов соответствующие 
правила и рекомендации Генеральной Ассамблеи, 
которые содержатся в докладе Генерального коми-
тета, изданном в качестве документа A/77/250. 

В целях оптимального использования отве-
денного Комитету времени и предоставленных ему 
средств конференционного обслуживания с помощью 
и при поддержке членов Комитета я буду созывать 
заседания Комитета ровно в 10 ч 00 мин и 15 ч 00 мин. 
Закрывать заседания я буду соответственно также 
ровно в 13 ч 00 мин и 18 ч 00 мин. В связи с этим обра-
щаюсь ко всем выступающим, особенно к первым 
трем выступающим на каждом конкретном заседа-
нии, с просьбой приходить в зал заседаний вовремя. 
В этой связи я искренне надеюсь, что все делегации 
на этой сессии приложат особые усилия к тому, чтобы 
Комитет мог с прежней или даже большей эффектив-
ностью использовать конференционные помещения. 
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Я хотел бы напомнить членам Комитета о 
том, что Ассамблея постановила и далее придержи-
ваться на нынешней сессии практики отступления 
от требования о необходимости присутствия в зале 
не менее одной четверти членов того или иного 
главного комитета для объявления его заседа-
ний открытыми и проведения соответствующих 
прений. Ассамблея вынесла эту рекомендацию при 
том понимании, что такое отступление от правил не 
влечет за собой никакого постоянного изменения в 
положениях правил 67 и 108 ее правил процедуры. 

Возвращаясь к организации работы Комитета 
и переданным Комитету пунктам повестки дня, 
которые перечислены в документе A/C.1/77/1, я 
хотел бы обратить внимание членов Комитета на 
следующие моменты. 

Некоторые части ежегодного доклада 
Международного агентства по атомной энергии 
(МАГАТЭ), который подлежит рассмотрению непо-
средственно на пленарном заседании по пункту 
89 повестки дня, касаются тематики пункта 99 
повестки дня, озаглавленного «Всеобщее и полное 
разоружение». Насколько я понимаю, Ассамблее еще 
предстоит определить дату рассмотрения доклада 
МАГАТЭ. Как только решение будет принято, оно 
будет доведено до сведения членов Комитета. 

Во-вторых, пункт 124 повестки дня, озаглав-
ленный «Активизация работы Генеральной 
Ассамблеи», передан Первому комитету для обсуж-
дения методов его работы, а также для рассмотрения 
предварительной программы работы Комитета на 
его следующей сессии в 2023 году и принятия по 
ней решения. 

Пункт 139 повестки дня, «Планирование по 
программам», передан на рассмотрение в рамках 
всех главных комитетов и пленарного заседания 
Генеральной Ассамблеи. Это необходимо для того, 
чтобы активизировать обсуждение докладов об 
оценке, планировании, составлении бюджетов и 
контроле. 

Что касается этих двух пунктов повестки 
дня, то на рассмотрение Комитета предлагается 
записка Секретариата, содержащаяся в документе 
A/C.1/77/INF/4, в которой освещаются соответству-
ющие положения резолюций 75/325 об активизации 
работы Генеральной Ассамблеи и 76/236 о планиро-
вании по программам. 

Сейчас предлагаю обратиться к предлагаемой 
программе и графику работы Комитета, которые 
изложены в документе A/C.1/77/CRP.1 и основаны 
на решении 76/519 от 6 декабря 2021 года. 

Как указано в документе A/C.1/77/CRP.1, 
Первый комитет начнет свою работу по вопросам 
существа в понедельник, 3 октября. Будет проведено 
в общей сложности 28 заседаний и в соответствии 
с решением Генеральной Ассамблеи его работа 
должна быть завершена к 4 ноября. На среду, 5 
октября, и понедельник, 24 октября, официальных 
заседаний Комитета не запланировано, поскольку 
в Организации Объединенных Наций будут отме-
чаться «плавающие» праздники Йом Кипур и 
Дивали  соответственно. 

В соответствии с установившейся до 
нынешней пандемии коронавирусной инфекции 
(COVID-19) практикой и предварительной програм-
мой работы Комитета на нынешнюю сессию работа 
Первого комитета будет проходить в три этапа. 
Первый этап – это общие прения по всем пунктам 
повестки дня, второй – тематическое обсужде-
ние конкретных вопросов, а третий – принятие 
решений по всем проектам предложений. Кроме 
того, на 13 октября было назначено заседание для 
обсуждения методов работы Первого комитета и 
планирования по программам. 27 октября состо-
ится Совместный дискуссионный форум с участием 
представителей Первого и Четвертого комитетов, 
посвященный проблемам, которые могут создавать 
угрозу безопасности и устойчивости в космосе. 
Кратко остановлюсь на том, чего следует ожидать в 
ходе этой сессии. 

Первый этап – общие прения по всем пунктам 
– пройдет с 3 по 12 октября и будет включать в 
общей сложности восемь заседаний, причем 12 
октября Комитет будет заседать весь день. Кроме 
того, в ходе сегмента общих прений во вторник, 
4 октября, Председатель Генеральной Ассамблеи 
выступит в Первом комитете. По окончании общих 
прений Комитет отведет не менее половины засе-
дания – возможно, 90 минут – на выступления 
представителей гражданского общества в неофи-
циальной обстановке – хочу обратить внимание на 
слова «в неофициальной обстановке», – после чего 
делегациям будет предоставлено слово для коммен-
тариев или вопросов к выступающим. 
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В целях максимально эффективного исполь-
зования выделенного нам на общие прения времени 
я предлагаю сохранить практику использования 
скользящего списка ораторов, запись в который в 
настоящее время открыта для всех желающих высту-
пить делегаций. Как и в предыдущие годы, запись 
в этот список ораторов производится с помощью 
электронного инструмента «e-Speakers» на портале 
e-deleGATE. Мне известно, что в этот список уже 
записалось много делегаций, и я предлагаю тем, кто 
планирует выступить, но еще не записался, сделать 
это как можно скорее. Как указано в программе 
работы, запись ораторов в список выступающих в 
ходе общих прений будет прекращена во вторник, 
4 октября, в 18 ч 00 мин. Хотелось бы также напом-
нить всем записывающимся в список делегациям 
о том, что, поскольку это скользящий список, они 
должны быть готовы к выступлению в любое время, 
возможно, даже не на том заседании, на которое они 
записались, а перед ним.

Для максимально эффективного исполь-
зования выделенных нам ресурсов я хотел бы 
настоятельно призвать всех берущих слово деле-
гатов соблюдать регламент выступлений, который 
ограничен 8 минутами для выступлений в нацио-
нальном качестве и 12 минутами для выступлений 
от имени групп делегаций. Призываю делегатов 
соблюдать этот регламент, чтобы удовлетворить 
выражаемую делегациями на протяжении многих 
лет искреннюю заинтересованность в рациональ-
ном использовании времени. Для этого будет 
возобновлена работа системы подачи звукового 
сигнала в соответствии с практикой, установив-
шейся до начала пандемии COVID-19. Делегациям, 
подготовившим относительно продолжительные 
заявления, предлагается зачитать краткую версию 
своего выступления, а полный текст представить 
в письменном виде для размещения на портале 
eStatements. 

Как отмечалось ранее, прения о мето-
дах работы Первого комитета и планировании 
по программам состоятся в четверг, 13 октября. 
В соответствии с пунктом 16 резолюции 76/236, 
во всех случаях, когда Комитет по программе и 
координации не может вынести заключения и 
рекомендации в отношении конкретной подпро-
граммы  или программы предлагаемого бюджета по 
программам, такая подпрограмма или программа 
будет рассматриваться на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи, ее соответствующим 

главным комитетом  или ее главными комитетами, 
ответственными за данные мандаты, в самом начале 
ее сессии с целью как можно скорее, но не позд-
нее чем через четыре недели после начала сессии 
представить Пятому комитету любые заключения 
и рекомендации, с тем чтобы Пятый комитет мог 
рассмотреть их своевременно. В соответствии с 
резолюцией 76/236 Комитет по программе и коор-
динации рекомендовал Генеральной Ассамблее на 
ее семьдесят седьмой сессии рассмотреть план по 
программе 3 «Разоружение» по пункту повестки 
дня «Планирование по программам». Заседание 
Комитета от 13 октября проводится в соответ-
ствии с этим мандатом. По окончании прений я 
намерен представить составленное Председателем 
резюме обсуждений по программе разоружения 
Председателю Пятого комитета.

Кроме того, на основе отзывов делегаций 
я в качестве Председателя резюмирую основные 
вопросы, которые будут обсуждать члены Комитета 
при рассмотрении методов его работы, для после-
дующей передачи этого резюме Специальной 
рабочей группе по активизации работы Генеральной 
Ассамблеи. 

В связи с включением в график работы 
данной сессии заседания, посвященного планиро-
ванию по программам и методам работы Комитета, 
на одно будет уменьшено количество заседаний, 
которые будут проводиться на втором этапе работы 
Комитета, посвященном тематическому обсужде-
нию конкретных вопросов, а также представлению 
и рассмотрению всех проектов резолюций и реше-
ний, внесенных по пунктам повестки дня Комитета. 
Этот этап будет проходить с пятницы, 14 октября, 
по четверг, 27 октября, и будет включать в общей 
сложности 11 заседаний, причем по вторникам, 18 
и 25 октября, Комитет будет заседать весь день. 
Согласно сложившейся в Комитете практике, 
подробная программа работы на этапе тематиче-
ских обсуждений содержится в ориентировочном 
расписании заседаний, представленном в документе 
A/C.1/77/CRP.2. 

14 октября в Комитете состоится традицион-
ный обмен мнениями с Высоким представителем 
по вопросам разоружения относительно последую-
щей деятельности по осуществлению резолюций и 
решений, принятых Комитетом на его предыдущих 
сессиях, а также будут представлены доклады. 
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Утром 27 октября состоится совместный 
дискуссионный форум с участием представителей 
Первого и Четвертого комитетов, посвященный 
проблемам, которые могут создавать угрозу безо-
пасности и устойчивости в космосе, а во второй 
половине того же дня Комитет завершит свое тема-
тическое обсуждение. Предлагаемая программа 
совместного дискуссионного форума была опубли-
кована в качестве документа A/C.1/77/CRP.3, с 
копией которого можно ознакомиться на веб-сайте 
Первого комитета. 

В ходе второго этапа Комитет рассмотрит 
соответствующие перечисленные в расписании 
и сгруппированные в семь блоков предметные 
области, на которых он традиционно сосредотачи-
вает свое внимание на данном этапе работы. Сюда 
относится: ядерное оружие; другие виды оружия 
массового уничтожения; космическое простран-
ство (аспекты разоружения); обычные вооружения; 
другие меры в области разоружения и междуна-
родная безопасность; региональное разоружение и 
безопасность; механизм разоружения. Наша работа 
по каждому из этих семи блоков будет прохо-
дить в два этапа. Первый этап будет начинаться 
дискуссионным форумом или, в зависимости от 
обстоятельств, выступлениями приглашенных 
ораторов в официальном формате, после чего после-
дует неофициальная сессия вопросов и ответов, в 
ходе которой берущим слово делегациям рекомен-
дуется задавать краткие вопросы, а не зачитывать 
заявления. Второй этап будет проходить в официаль-
ном формате и состоять из выступлений делегаций, 
в том числе представлений проектов резолюций и 
решений. В документе A/C.1/77/CRP.2 в том виде, 
в котором он был опубликован, перечислены все 
дискуссионные форумы и выступления, запланиро-
ванные на этапе тематических обсуждений. 

Ввиду ограниченности времени на выступле-
ния в этом году в число докладчиков войдут только 
председатели органов по разоружению, которые 
завершили свою работу или опубликовали пред-
усмотренный их мандатом промежуточный доклад. 
Другим председателям будет предложено предста-
вить доклады в следующем году, после того как их 
соответствующие группы завершат работу, пред-
усмотренную их мандатом. Насколько я понимаю, 
в этом году некоторые выступления будут записаны 
заранее, чтобы докладчикам было проще участво-
вать в заседаниях.

Двадцать пятого  октября Комитет проведет 
традиционную церемонию вручения свидетельств 
выпускникам Стипендиальной программы в обла-
сти разоружения. 

Запись в список выступающих на этапе 
тематических обсуждений, а также на заседании, 
посвященном методам работы и планированию по 
программам, будет открыта в четверг, 6 октября, на 
портале e-deleGATE Комитета. 

Как указано в программе работы, крайний 
срок записи в список ораторов на этапе тематиче-
ских обсуждений — вторник, 11 октября, 18 ч 00 
мин. Поэтому всем делегациям, желающим высту-
пить на этом этапе нашей работы, настоятельно 
рекомендуется сделать все необходимое, чтобы 
записаться в список ораторов до истечения указан-
ного срока. 

Настоятельно прошу делегации, которые 
будут выступать на этапе тематических обсуждений, 
ограничивать свои выступления в национальном 
качестве пятью минутами, а выступления от имени 
группы стран — семью минутами. Надеюсь на пони-
мание членов Комитета и намерен неукоснительно 
соблюдать этот регламент, с тем чтобы Комитет мог 
завершить работу в намеченный срок. 

Третий и последний этап работы Комитета, 
который заключается в принятии решений по всем 
проектам резолюций и решений, будет проходить с 
пятницы, 28 октября, по пятницу, 4 ноября, и будет 
включать в общей сложности шесть заседаний. 
Как указано в программе работы, крайний срок 
представления проектов резолюций и решений — 
четверг, 13 октября, 12 ч 00 мин. Соблюдение этого 
срока позволит обеспечить своевременную публи-
кацию всех проектов на всех официальных языках.

Авторам и соавторам проектов предложений, 
желающим провести неофициальные консультации 
по своим проектам, рекомендуется начать работу 
как можно скорее, чтобы на это хватило времени. В 
этом году Секретариат ввел новую систему, позво-
ляющую виртуально забронировать зал заседаний. 
Учитывая продолжающуюся пандемию COVID-19, 
делегациям предлагается рассмотреть возможность 
созыва виртуальных неофициальных консультаций, 
при этом избегая накладок с заседаниями, пере-
численными в распространенном Секретариатом 
графике. 
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С учетом многолетнего опыта, накопленного 
Комитетом в плане необходимости скорейшего 
определения последствий представленных ему 
проектов резолюций и решений для бюджета по 
программам, делегациям, которые проводят 
неофициальные консультации по их проектам, 
рекомендуется обращаться за соответствующими 
указаниями к сотрудникам Управления по вопросам 
разоружения Секретариата и к Секретарю Комитета. 
В то же время я хотел бы напомнить всем делега-
циям о мнениях Консультативного комитета по 
административным и бюджетным вопросам относи-
тельно использования фразы «в рамках имеющихся 
ресурсов», которые изложены в документе А/54/7. 
Соответственно, следует избегать использования 
этой фразы в проектах резолюций и решений. 

Сразу после окончания заседания состо-
ится брифинг, на котором старшие должностные 
лица Организации Объединенных Наций смогут 
проинформировать делегации о последствиях для 
бюджета по программам. Кроме того, редакторы 
Организации Объединенных Наций выступят 
с презентацией о формулировках и подводных 
камнях при составлении проектов предложений. Я 
призываю присутствующих активно участвовать в 
этом обмене мнениями. 

Все представленные проекты предложений, 
издаваемые в качестве документов категории “L”, 
будут по-прежнему включаться в документ зала 
заседаний и будут объединены в семь тематических 
блоков. Я напоминаю делегациям, что для включе-
ния в список соавторов опубликованного проекта 
предложения они должны выступить соавторами 
текста до истечения срока его представления в 
Секретариат. Также напоминаю делегациям о 
том, что присоединение к числу авторов проектов 
предложений будет по-прежнему осуществляться 
с помощью системы «e-Sponsorship» на портале 
e-deleGATE. Этот инструмент также будет рассмо-
трен на сегодняшнем техническом брифинге 
Секретариата. 

На этапе принятия решений Комитет будет 
по-прежнему использовать опубликованные 
Секретариатом неофициальные документы, содер-
жащие проекты резолюций и решений, по которым 
каждый день будут приниматься решения. Эти 
неофициальные документы будут ежедневно пере-
сматриваться Секретариатом в целях обновления 
списка проектов, по которым уже можно принимать 

решения на каждом из последующих заседаний. В 
этой связи я предлагаю Комитету придерживаться 
процедуры, которой он следовал в предыдущие годы 
и согласно которой проекты резолюций и решений 
объединяются в семь тематических блоков. Кроме 
того, на этапе принятия решений членам Комитета 
для рассмотрения и принятия решения будут пред-
ставлены проект предварительной программы 
работы и расписание заседаний на следующий год, 
которые будут опубликованы в качестве документа 
зала заседаний. 

Ближе к завершающему этапу нашей 
работы будет представлена дополнительная 
информация о наших дальнейших действиях, 
включая устоявшиеся основные правила приня-
тия решений по проектам резолюций и решений, 
подготовленные Секретариатом и размещенные на 
портале e-deleGATE. 

Перечень документов Комитета на этой 
сессии, включающий документы, которые уже 
изданы или готовятся к изданию, приводится в 
документе A/C.1/77/INF/1. Мне сообщили, что 
доклад Конференции по разоружению будет 
опубликован ко времени проведения тематической 
дискуссии. Еще одним из готовящихся к изданию 
документов является список участников, который 
будет опубликован под условным обозначением 
A/C.1/77/INF/2. Для главных комитетов семьдесят 
седьмой сессии был запущен модуль электрон-
ного списка участников e-List of participants. 
Координаторам постоянных представительств 
следует как можно скорее представить списки своих 
делегаций. Каждое представительство должно 
будет представить только один список для всех 
главных комитетов. Крайний срок представления 
этих списков — конец октября. 

Департамент глобальных коммуникаций 
будет ежедневно выпускать пресс-релизы о работе 
Первого комитета, которые будут размещаться на 
веб-сайте Организации Объединенных Наций через 
несколько часов после каждого заседания. 

Теперь Комитет приступает к рассмотрению 
документа A/C.1/77/CRP.1. Прежде чем мы примем 
решение по документу A/C.1/77/CRP.1, я хотел бы 
узнать, есть ли на данном этапе делегации, желаю-
щие выступить с замечаниями или задать вопросы 
относительно только что представленной мною 
информации об организации работы Комитета на 
текущей сессии? 
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Г-н Шевченко (Российская Федерация): Мы 
хотели бы выразить наши поздравления в связи с 
Вашим назначением.

В связи с обсуждением организационных 
вопросов мы хотели бы зафиксировать в протоколе 
сегодняшнего заседания, что российская делегация 
по-прежнему испытывает проблемы с получением 
американских виз. Это создает серьезные препятствия 
для ее работы. Напоминаем, что в соответствии с 
Соглашением 1947 года о Центральных учреждениях 
Организации Объединенных Наций Соединенные 
Штаты обязаны обеспечивать беспрепятствен-
ный доступ в штаб-квартиру всех без исключения 
официальных представителей государств-членов и 
выдавать им визы «безвозмездно и в возможно крат-
кий срок». Отказывая под надуманными предлогами 
в выдаче виз российским представителям, Вашингтон 
в очередной раз нарушает свои обязательства.

Просим Генерального секретаря Организации 
Объединенных Наций и руководство Управления 
Организации Объединенных Наций по вопросам 
разоружения принять меры для выправления этой 
недопустимой ситуации. 

Председатель (говорит по-английски): Мне 
сообщили, что этот вопрос был поднят в Комитете 
по сношениям со страной пребывания, где рассма-
триваются подобные вопросы, и в Секретариате. Мы 
продолжим оказывать наши добрые услуги совместно 
с властями принимающей страны и Европейским 
союзом в связи с этим вопросом.

Могу ли я считать, что Комитет намерен 
продолжить работу согласно предварительной 
программе работы и расписанию, содержащимся в 
документе A/C.1/77/CRP.1? 

Решение принимается. 

Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
мы переходим к рассмотрению содержащегося в доку-
менте A/C.1/77/CRP.2 ориентировочного расписания. 

Поскольку я не услышал никаких коммента-
риев или вопросов по ориентировочному графику, 
содержащемуся в документе 

Поскольку никаких замечаний или вопро-
сов нет, могу ли я считать, что Комитет намерен 
продолжить работу в соответствии с проектом ориен-
тировочного расписания, содержащимся в документе 
A/C.1/77/CRP.2.? 

Решение принимается. 

Председатель (говорит по-английски): Что 
касается заявлений по мотивам голосования и заяв-
лений в порядке осуществления права на ответ, то 
я хотел бы напомнить о проведенном для членов 
Комитета 16 сентября информационном мероприя-
тии по организационным вопросам, в ходе которого 
представители Бюро, учитывая рекордное число 
заявлений и проектов предложений, ожидаемых в 
этом году, предложили в порядке исключения и без 
создания какого-либо прецедента следующие меры. 

Во-первых, заявления в порядке осущест-
вления права на ответ не должны превышать пяти 
минут для первого выступления и трех минут 
для второго выступления. Заявления в порядке 
осуществления права на ответ, сделанные лично, 
будут по-прежнему включаться в стенографический 
отчет о заседании и заслушиваться в конце каждого 
заседания или в конце дня, если на этот день запла-
нировано два заседания. 

Во-вторых, заявления по мотивам голосо-
вания предлагается ограничить пятью минутами. 
Более пространную версию таких заявлений можно 
разместить на портале eStatements. 

В соответствии с решением, приня-
тым Ассамблеей 16 сентября по рекомендации 
Генерального комитета, выступления по порядку 
ведения заседания не должны превышать пяти 
минут. 

Могу ли я считать, что Комитет постановляет 
продолжить работу в соответствии с предложенным 
порядком работы, который я только что изложил? 

Решение принимается. 

Председатель (говорит по-английски): Бюро 
получило просьбу о том, чтобы в Первом коми-
тете на его семьдесят седьмой сессии выступила 
Генеральный секретарь Конференции по разору-
жению и Личный представитель Генерального 
секретаря г-жа Татьяна Валовая . После консуль-
таций в соответствующих региональных группах 
предлагается, чтобы г-жа Валовая выступила в 
Первом комитете в среду, 12 октября, по окончании 
общих прений. 

Могу ли я считать, что Комитет постановляет 
заслушать выступление Генерального секретаря 
Конференции по разоружению? 

Решение принимается. 
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Председатель (говорит по-английски): Я 
хотел бы вновь обратить внимание членов Комитета 
на пункт 5 повестки дня «Выборы должностных 
лиц главных комитетов» и на правило 99 a) правил 
процедуры, которое гласит следующее: 

 «Все главные комитеты не позднее, 
чем за три месяца до начала сессии, избирают 
председателей. Выборы остальных должност-
ных лиц, предусмотренные правилом 103, 
проводятся не позднее, чем к концу первой 
недели сессии». 

В этой связи Генеральная Ассамблея в своей 
резолюции 72/313 от 20 сентября 2018 года поста-
новила установить порядок ротации председателей 
главных комитетов на предстоящих 10 сессиях 
Генеральной Ассамблеи, а именно на период с семь-
десят четвертой по восемьдесят третью сессию. 
В соответствии с приложением к этой резолю-
ции кандидатуру Председателя Первого комитета 
на семьдесят восьмую сессию выдвинет Группа 
восточноевропейских государств  в 2023 году.

В свете этого положения я хотел бы предло-
жить Первому комитету рассмотреть этот пункт 
в мае–июне 2023 года, примерно за три месяца до 
открытия семьдесят восьмой сессии Генеральной 
Ассамблеи. 

Если возражений нет, могу ли я считать, что 
Комитет намерен поступить соответствующим 
образом? 

Решение принимается. 

Председатель (говорит по-английски): Я хочу 
объявить, что нынешнее заседание Первого коми-
тета будет последним для Директора и заместителя 
Высокого представителя по вопросам разоружения 
г-на Томаса Маркрама. Не секрет, что он внес поис-
тине значительный вклад в работу Первого комитета 
и других заседаний Организации Объединенных 
Наций по вопросам разоружения и международной 
безопасности, и я хотел бы, чтобы члены Комитета 
поаплодировали ему в знак признательности и 
пожелали ему всего наилучшего. 

Члены Комитета аплодируют г-ну Маркраму.

Председатель (говорит по-английски): Я 
хотел бы процитировать для г-на Маркрама строки 
Редьярда Киплинга: «но до конца успеем мы подвиг 
благородный совершить» . Рассчитываем на то, что 
г-н Маркрам еще долго будет работать с нами в том 
или ином качестве.

В соответствии с нашей программой работы и 
расписанием заседаний Комитет вновь соберется в 
зале Генеральной Ассамблеи в понедельник, 3 октя-
бря, ровно в 10 ч 00 мин, чтобы начать свою работу 
по вопросам существа с проведения общих прений. 
Я рассчитываю на тесное сотрудничество со всеми 
членами Комитета в последующие недели. 

Заседание закрывается в 15 ч 50 мин.




